

Incorporación de las cooperativas agrícolas al sistema de granjas del pueblo

ESTA DECISION CONSTITUYE UNA ABRUMADORA MANIFESTACION DEL GRADO DE NIVEL REVOLUCIONARIO DEL PUEBLO DE CUBA

Resumen de un importante discurso de Carlos Rafael Rodríguez, Presidente del "I.N.R.A." de Cuba.

LA HABANA, 18.— Carlos Rafael Rodríguez presidente del Instituto Nacional de Reforma Agraria, destacó los antecedentes históricos y la importancia futura de la economía socialista para la agricultura del país, con base en los planes del gobierno revolucionario. Rodríguez, quien habló en la sesión inaugural del congreso nacional sobre cooperativas cañeras, donde el noventa por ciento de los asistentes acordó incorporar las cooperativas al sistema de granjas estatales, resaltó que tal decisión constituye "una de las manifestaciones más rotundas y más abrumadoras del grado del nivel revolucionario de nuestro pueblo". Al referirse al paso de avance dado en la agricultura de Cuba con la adopción de esa medida, el dirigente revolucionario recordó que "entre los obreros agrícolas había ya millares y millares que habían abrazado, en el pasado, de una u otra forma, la idea de una economía socialista". "Las granjas del pueblo y las granjas cañeras —agregó— que son una misma cosa con dos contenidos agrícolas distintos, pero una misma cosa, nos van a permitir el desarrollo impetuoso de la agricultura socializada". Más adelante subrayó que el gobierno revolucionario esperaba que en las granjas cañeras se eleve considerablemente la producción, pues "esa es la primera aspiración en el orden de la economía agrícola en nuestro país".

El presidente del INRA se refirió a la merma productiva de la pasada zafra azucarera, originada principalmente por la sequía y el éxodo de cortadores de caña a otras labores agrícolas, y recordó que "teníamos vendida toda el azúcar en los países socialistas, una cantidad de azúcar que ahora no hemos podido entregar". A continuación apuntó que Cuba pidió a los países socialistas que "nos den al crédito lo que podíamos haber pagado con nuestras exportaciones azucareras; y nos dieron el crédito y nos han permitido importar lo que no hemos podido pagar con azúcar". En otra parte de su intervención dijo que una de las aspiraciones del gobierno revolucionario "era que la tierra de Cuba, además de la caña necesaria para producir el azúcar que podemos vender, para llegar a producir siete o más millones de toneladas de azúcar al año, produzca abastecimiento, a todo nuestro pueblo, a los niveles adecuados". Seguidamente expresó que la revolución cubana se fijó como meta para el presente año, la siembra de doscientas mil nuevas hectáreas de tierra en todos los sectores de la agricultura. Rodríguez enfatizó que "tenemos que producir mejor, tenemos que combinar nuestro esfuerzo, nuestro sacrificio, para ir desarrollando las bases sólidas de nuestra economía".

Señaló que el primer paso en ese aspecto se va a producir este año, por iniciativa del Ministerio de Industrias, que va a suministrar a la producción cañera las mil quinientas cortadoras de caña que en la zafra de 1963 han de sustituir a miles de trabajadores agrícolas. Luego recomendó que "lo primero que tenemos que hacer es, al transformar la cooperativa en granja cañera, prepararnos para la siembra inmediata, tener una fuerza básica de trabajo en cada antigua cooperativa, en cada granja. El presidente del INRA hizo mención a la escasez de mano de obra en la agricultura cubana, destacando que "eso es un síntoma formidable para la revolución. Eso significa que el desempleo ha terminado en nuestros campos, aunque tengamos desempleo permanente durante un tiempo más todavía en las ciudades". "Vamos a dedicar un pedazo de tierra en cada granja, lo mismo en las granjas del pueblo que en las granjas cañeras suficiente para el autoabastecimiento, en viandas y algunos otros productos agrícolas.

También reiteró que el gobierno revolucionario invertirá anualmente 36 millones de pesos (dólares) en la construcción de viviendas campesinas puntualizando que en los próximos años se edificarán 400 mil casas a fin de sustituir los alojamientos inadecuados en que habitan los campesinos. Después de proponer una emulación entre las granjas cañeras para elevar la producción, el presidente del INRA expuso que "nosotros tenemos que hacer una economía planificada, que no la tenemos todavía". "La transformación de las cooperativas en granjas, dijo, nos dará una oportunidad en ese tipo de trabajo". Rodríguez manifestó que "hay que desarrollar del seno de nuestro pueblo, del seno de nuestros trabajadores del campo, los nuevos técnicos de la agricultura cubana". Finalmente destacó la importancia de la ayuda técnica brindada por los países socialistas, principalmente por la URSS, que facilita el aprendizaje científico de las labores agrícolas a miles de jóvenes campesinos cubanos.

Avanza la crisis en los Estados Unidos

LAS FUNDICIONES DE ACERO DE ESTADOS UNIDOS SOLAMENTE ESTÁN OPERANDO AL 52% DE SU CAPACIDAD

EL "WALL STREET JOURNAL" SE REFIERE AL AVANCE DE LA CRISIS EN LA PRODUCCION DE METALES

NUEVA YORK, 13.—Las fundiciones de acero norteamericanas están operando actualmente, como promedio, al 52 por ciento de su capacidad, lo que equivale a un ligero aumento en relación con los meses anteriores, aunque respecto a los despachos, éstos fueron considerados como los más bajos desde hace un año y medio.

El periódico "WALL STREET JOURNAL" ha recogido varias opiniones de distintos productores del sector siderúrgico, todas las cuales coinciden en un punto: que el ligero aumento registrado en la producción no responde a los planes que las empresas tenían para este mes, y "es difícil actualmente opinar que setiembre sea mejor que agosto, señaló uno de los consultados. Por otra parte, en el campo de la producción y venta de bronce, la situación no es más halagüeña, según expresan funcionarios de las fundiciones de ese metal, uno de los cuales declaró al WALL STREET JOURNAL que parece que ahora

deberemos esperar hasta setiembre, antes de tener una idea de cómo soplarán los vientos económicos.

En cuanto a la producción de cobre, que el mes pasado fue reducida por las empresas en un cinco por ciento, algunas de ellas como la PHELPS DODGE CORP, anuncian que posiblemente disminuyan aun más en un futuro cercano.

Además del acero, el bronce y el cobre, las empresas del plomo y zinc, anuncian que la baja de precios de esos dos últimos metales y la disminución de las ventas constituyen "una desilusión para la industria", lo que ha motivado el cierre de la DAYMINES INC. que estaba en producción desde 1923. A este respecto, el WALL STREET JOURNAL, cita declaraciones del presidente de la mencionada empresa, Henry L. Day, quien señaló que no consideramos abrir esta mina nuevamente, a menos que el precio del plomo suba a trece o quince centavos.

Si nos cierran.....

La mayoría; si ellos distorsionan la ley, el pueblo seguramente encontrará su camino; y he agregado que la lucha tendrá un contenido extraordinario. ¿En relación con quién? Con la fuerza que está en el pueblo; he dicho —señaló— que indiscutiblemente el imperialismo y los grupos reaccionarios chilenos y los sectores tolerantes con el imperialismo estarán en contra nuestra. Eso es todo lo que he manifestado".

Allende explicó que "el periodista de "THE NEW YORK TIMES", quedó en mostrarme el comentario que iba a hacer. Yo le dije que no tenía inconveniente en conversar el tiempo que él quisiera, pero el contrajo el compromiso moral de mostrarme a mí el comentario que iba a enviar, y no me lo mostró.

Luego Allende autorizó a RADIO HABANA CUBA, para des-

mentir la información del diario norteamericano y subrayó que "jamás me he expresado contra la Revolución Cubana. Todo el mundo sabe en Chile, sin titubeos de ninguna clase, mi posición en relación con la Revolución Cubana".

Comentó que resultaba "curioso que no se haya publicado la información norteamericana en Chile", y dijo que "por lo tanto puede ser una maniobra encaminada a hacer creer a alguna gente que soy capaz de expresarme así del gobierno de Fidel Castro y de Osvaldo Dorticós.

Por último Allende dijo concluyentemente: "YO SOY UN HOMBRE MUY DEFINIDO Y MUY CLARO. POR LO DEMAS MI PARTIDO Y EL MOVIMIENTO POPULAR ESTAN Y ESTARAN JUNTO A LA REVOLUCION CUBANA".